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Um homem foi preso em fla-
grante  na estação Praça Seca 
do BRT, localizada na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro, por-
tando três celulares furta-
dos. A prisão ocorreu quando 
agentes do programa BRT 
Seguro, que haviam sido acio-
nados para atender a uma 
ocorrência de calote, abor-
daram Kaio Rodrigues Belo 

da Costa. Durante a revista, 
os agentes encontraram os 
aparelhos celulares em posse 
do suspeito, o que levantou 
suspeitas de origem ilícita dos 
dispositivos. A informação foi 
confirmada pela Secretaria 
Municipal de Ordem Pública 
do Rio (SEOP), responsável 
pela coordenação do pro-
grama de segurança.
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Bicheiro Rogério 
Andrade está em ala 
isolada de presídio 

Músico alemão celebra 200 anos 
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A Comissão 
de Edu-
cação da 
C â m a r a 
dos Depu-
t a d o s 

aprovou, na quarta-feira 
(30), um projeto que proíbe 
o uso de aparelhos eletrô-
nicos nas escolas públicas e 
privadas do Brasil. O texto, 
agora, segue para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) para análise adicional.

O projeto estabelece a 
proibição do uso de celula-
res não apenas nas salas de 
aula, mas também durante 
os recreios e intervalos 
entre as aulas, abrangendo 
todas as etapas da educação 

básica. O uso de dispositivos 
será permitido apenas para 
fins pedagógicos ou didáti-
cos, conforme a orientação 
dos professores, além de 
questões de acessibilidade, 
inclusão e saúde.

De autoria do deputado 
Alceu Moreira (MDB-RS), o 
projeto tramita na Câmara 
desde 2015, mas ganhou des-
taque recente após o Minis-
tério da Educação anunciar 
que estava preparando uma 
medida semelhante. O rela-
tor da proposta, deputado 
Diego Garcia (Republicanos-
-PR), destacou que a inicia-
tiva visa “proteger crianças 
e adolescentes e prevenir 
problemas futuros, tanto 

individuais quanto sociais”.
A proibição do uso de apa-

relhos eletrônicos será apli-
cada a alunos da educação 
infantil e dos anos iniciais 
do ensino fundamental, 
enquanto os estudantes dos 
anos finais do ensino funda-
mental e do ensino médio 
poderão portar os disposi-
tivos, em um esforço para 
“proteger a infância de 
possíveis abusos”. 

Além disso, o projeto 
prevê que as escolas deve-
rão disponibilizar espaços 
de escuta e acolhimento 
para alunos e funcioná-
rios que enfrentem sofri-
mento psíquico, espe-
cialmente relacionado ao 

uso excessivo de telas e à 
nomofobia — o medo ou 
ansiedade pela falta de 
uso do celular, que pode 
provocar irritabilidade, 
insônia e dificuldades 

nas relações sociais e 
acadêmicas.

Para complementar essa 
iniciativa, as redes de 
ensino serão responsáveis 
por oferecer treinamentos 

periódicos, com foco na 
identificação, prevenção 
e abordagem dos sinais de 
sofrimento psíquico e dos 
efeitos prejudiciais do uso 
excessivo de dispositivos 
eletrônicos.

A questão da proibição 
do uso de celulares em 
escolas não é nova e já 
foi abordada em diversos 
países. Na França, a utili-
zação de celulares durante 
as aulas e nos intervalos é 
proibida desde 2018 para 
alunos de até 15 anos. A 
Holanda também imple-
mentou regras rígidas, 
permitindo o uso de dis-
positivos eletrônicos ape-
nas quando relacionados 
às atividades escolares. 
Na China, os alunos são 
proibidos de levar smar-
tphones para a escola, 
sendo necessário entregar 
os aparelhos aos professo-
res durante o horário de 
aula, mesmo que os pais 
preencham um formulá-
rio solicitando a autori-
zação. Essa proposta no 
Brasil, portanto, reflete 
uma tendência global de 
limitar o uso de aparelhos 
eletrônicos nas institui-
ções de ensino, buscando 
promover um ambiente 
mais saudável e focado 
no aprendizado.
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Comissão da 
Câmara aprova 

proibição do uso de 
celular em escolas

Conforme o texto, uso será proibido 
dentro das salas e também nos intervalos

A Danone se manifestou 
após ser alvo de um boi-
cote proposto por políticos 

e empresários do agronegócio. 
A empresa, com sede na França, 
negou que tenha interrompido 
as importações de soja brasileira, 
uma informação que circulou na 
terça-feira (29). Em comunicado, 
a Danone afirmou que “continua 

comprando soja brasileira em con-
formidade com as regulamenta-
ções locais e internacionais”.
A confusão surgiu após Jurgen 
Esser, diretor financeiro da matriz 
da Danone, declarar que a empresa 
não compraria mais soja do Brasil 
por questões de sustentabilidade. 
Essa afirmação gerou reações da 
Associação dos Produtores de Soja 

do Brasil (Aprosoja Brasil) e do 
Ministério da Agricultura, que con-
sideraram a decisão supostamente 
anunciada como “discriminatória” 
e “intempestiva”. Eles alertaram 
que a suspensão das importações 
elevaria os preços dos alimentos, 
afetando especialmente pequenos 
e médios agricultores.
Pablo Marçal, empresário e 

candidato a prefeito de São Paulo, 
também defendeu o boicote à 
empresa em seu perfil no Insta-
gram, ressaltando a importância 
da cadeia produtiva da soja no 
Brasil. Em resposta, a Danone 
reafirmou seu compromisso com 
práticas sustentáveis e com a 
compra de soja que respeita a 
origem e a rastreabilidade.

Danone se manifesta após virar alvo de boicote

A partir desta sexta-feira 
(1º), os mutuários da 
Caixa Econômica Federal 

enfrentarão novas condições para 
financiar imóveis. O banco elevou 
as exigências para concessão de 
crédito pelo Sistema Brasileiro de 
Poupança e Empréstimo (SBPE). 
Para quem optar pelo sistema de 
amortização constante (SAC), a 
entrada aumentará de 20% para 
30% do valor do imóvel. No sis-
tema Price, onde as parcelas são 
fixas, a entrada passará de 30% 
para 50%. Além disso, a Caixa só 
concederá crédito a quem não 
possui outro financiamento habi-
tacional ativo com a instituição.
O valor máximo para avaliação 
de imóveis pelo SBPE foi limi-
tado a R$ 1,5 milhão em todas 
as modalidades. Enquanto isso, o 
Sistema Financeiro da Habitação 

(SFH) já restringe o crédito a imó-
veis de até R$ 1,5 milhão, sem 
teto para o Sistema Financeiro 
Imobiliário (SFI).
Essas mudanças afetam ape-
nas novos financiamentos, pre-
servando as condições atuais 
para unidades habitacionais de 
empreendimentos financiados 
diretamente pela Caixa. O banco, 
que detém 70% do financiamento 
imobiliário no Brasil, atribuiu as 
restrições ao aumento da sua car-
teira de crédito habitacional, que 
ultrapassou o orçamento de 2024. 
A situação é agravada pelo alto 
volume de saques na caderneta 
de poupança e pelas restrições 
nas Letras de Crédito Imobiliário 
(LCI). Em setembro, foram retira-
dos R$ 7,1 bilhões a mais do que 
depositados, marcando o terceiro 
mês consecutivo de saques.

Entenda as novas regras 
de financiamento 

imobiliário da Caixa

O governo da Venezuela 
convocou na quarta-
-feira (30) seu embaixa-

dor em Brasília, classificando as 
declarações do assessor da Pre-
sidência, Celso Amorim, sobre 
"quebra de confiança" como 
"intervencionistas e grosseiras". 
Essa convocação é vista como 

uma reprimenda diplomática.
O episódio intensifica a crise 
entre Brasil e Venezuela, que 
começou após a eleição pre-
sidencial contestada, na qual 
Maduro foi declarado vencedor. 
Amorim afirmou que a falta de 
transparência eleitoral causou 
a "quebra de confiança", e o 

governo Lula exige a apresen-
tação das atas eleitorais para 
reconhecer a vitória de Maduro.
O comunicado do governo vene-
zuelano citou Amorim direta-
mente, alegando que suas falas 
prejudicam as relações entre os 
países e ameaçam seus laços. 
Além de chamar o embaixador 

de volta, o governo também con-
vocou o representante de negó-
cios do Brasil para explicações.
O Brasil, por sua vez, se opôs 
à entrada da Venezuela no 
Brics na cúpula recente. Até o 
momento, não houve resposta 
oficial do governo brasileiro 
sobre a convocação.

Venezuela convoca embaixador no Brasil por 
'declarações intervencionistas' do governo

  MUNDO 

Cerca de 200 pequenas 
lojas foram afetadas pelo 
incêndio no Shopping 25 

de Março, localizado no Brás, 
em São Paulo, na manhã da 
quarta-feira (30). A estimativa 
foi divulgada pela Defesa Civil 
do estado, que emitiu uma nota 
sobre os danos.
Segundo o órgão, o incêndio 
causou o colapso do telhado, 
mas não há risco de colapso 
estrutural total da edificação. 
As chamas se concentraram 
no segundo pavimento, e equi-
pes de bombeiros atuam no 

combate ao fogo, tanto inter-
namente quanto externamente, 
priorizando o primeiro andar.
A edificação vizinha ao sho-
pping já foi evacuada, e até o 
momento o fogo não se espa-
lhou para outras áreas. Três 
pessoas sofreram lesões leves 
por inalação de fumaça e foram 
encaminhadas ao Pronto-So-
corro do Tatuapé.
Representantes de concessioná-
rias, como CET, Sabesp e Enel, 
estão presentes no local, junto 
com a Defesa Civil e o Subpre-
feito da Sé.

Incêndio no Shopping 25 
de Março pode ter atingido 

cerca de 200 lojas
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Procon Carioca notifica Rio+Saneamento 
por interrupção no fornecimento de água

O P r o c o n 
C a r i o c a , 
órgão da 
Secretaria 
Especial de 
Cidadania, 

notificou a concessionária 
Rio+ Saneamento por inter-
rupção no fornecimento de 
água na Zona Oeste do Rio. A 
empresa tem cinco dias para 
responder ao Instituto Muni-
cipal de Proteção e Defesa do 
Consumidor, explicando as 
medidas adotadas diante do 
problema.

“É inaceitável que um ser-
viço essencial seja interrom-
pido por um período tão 
longo, sem que a empresa 
responsável ofereça alterna-
tivas aos consumidores. Já 
notificamos a prestadora para 
que informe as providências 
que estão sendo tomadas 

para mitigar os impactos aos 
moradores. Caso seja identi-
ficada qualquer infração ao 
Código de Defesa do Consu-
midor, a empresa poderá ser 
multada”, declarou Renata 
Ruback, diretora-executiva do 
Procon Carioca.

O órgão exige que a con-
cessionária informe se houve 
pedido emergencial para o 
envio de caminhões-pipa para 
abastecimento temporário, 
além de detalhes sobre as 
ações de reparação aos con-
sumidores prejudicados pela 
falta d’água.

Recentemente, moradores 
de Realengo protestaram na 
Avenida Brasil, alegando que 
a região está sem água há 
mais de uma semana. O movi-
mento reflete o desconten-
tamento crescente na área, 
que sofre com a situação 

persistente.
A Rio+ Saneamento, em 

nota à imprensa, confir-
mou que o abastecimento 

foi afetado pela necessi-
dade de reparo emergencial 
na rede, mas não forneceu 
detalhes sobre as medidas 

implementadas para reduzir 
os transtornos enfrentados 
pela população. Caso o Pro-
con identifique omissões ou 

irregularidades, a empresa 
poderá enfrentar penalidades 
e será cobrada por ações efe-
tivas para resolver a situação.

Foi dada a largada. O 
Censo da Pessoa com 
Deficiência foi lançado 

nesta terça-feira, na Câmara 
Municipal, durante a Plená-
ria. A secretária de Assistên-
cia Social, Thaís Rodrigues, a 
coordenadora da Proteção 
Especial, Clécia Andrade e 
Anne Emanuele, mãe atípica 
do Otávio, de 9 anos, falaram 
sobre a importância da coleta 
desses dados para identificar 
e conhecer as pessoas com 
deficiência no município.

A coleta de dados será rea-
lizada por meio do preenchi-
mento de um formulário, que 
será disponibilizado de 4 de 
novembro a 20 de dezembro, 
nas redes sociais e no site 

da Prefeitura de Casimiro de 
Abreu.

De acordo com a secretária 
de Assistência Social, Thaís 
Rodrigues, “censo PCD vai nos 
possibilitar quantificar, saber 
quais os tipos de deficiência, 
onde moram, enfim, quere-
mos conhecer para debater, 
construir e ampliar as polí-
ticas públicas para a pessoa 
com deficiência de Casimiro 
de Abreu”.

Dados apresentados por 
Thaís, extraídos do IBGE, 
apontam que 47% da popu-
lação do Brasil possui alguma 
dificuldade de inclusão, 
sendo 10% mulheres e 7,8% 
homens. Uma grande parcela 
da população que merece ser 

reconhecida oficialmente.
O município não possui 

banco de dados das pessoas 
com deficiência. A Educação 
conhece o público de crian-
ças e adolescentes em idade 
escolar; a Saúde garante aten-
dimento de uma outra par-
cela nos serviços de saúde, 
assim como a Assistência 
Social. Mas esses números 
não estão organizados e não 
refletem a realidade do muni-
cípio, pois nem todas as pes-
soas com deficiência estão 
inseridas em algum serviço. 
Daí nasceu a necessidade da 
realização do Censo PCD de 
Casimiro de Abreu.

Assim como as Secretarias 
de Saúde e Educação, que 

estão diretamente envolvidas 
com a realização do Censo, 
as entidades ACINCA, Aca-
pord e APAE se colocaram 
à disposição para ajudar no 
acesso e preenchimento do 
formulário.

Os vereadores Marcelo 
Mota,Wellington Santos e 
Pedro Gadelha manifestaram 
apoio à realização do Censo.

 Durante a sessão, o assi-
tido da APAE, Otávio Garcia, 
recitou uma poesia de sua 
autoria chamada Rio São João 
e, aproveitou a oportunidade 
para convidar para o lança-
mento do seu livro de poe-
sias, na sexta-feira, dia 01, às 
15 horas, na Casa de Cultura 
Estação Casimiro de Abreu.

O programa Favela com 
Dignidade chegará 
à comunidade Vila 

União, em Curicica, na Zona 
Oeste, nesta quinta-feira (31). 
A ação, que envolve diversas 
secretarias e órgãos munici-
pais, oferecerá serviços gra-
tuitos, incluindo vacinação, 
orientação sobre o Cadastro 
Único (CadÚnico) e isenção 
para a segunda via de cer-
tidões. Os atendimentos 
ocorrerão das 9h às 15h, na 
Estrada da Curicica, 2.000, em 
frente ao Hospital Raphael de 
Paula Souza.

A secretária de Ação Comu-
nitária, Marli Peçanha, des-
tacou a importância do 
programa: “O Favela com 
Dignidade facilita o acesso 
da população aos principais 
serviços prestados pela pre-
feitura, visando melhorar as 
condições de vida em favelas 
e comunidades.”

Desde sua implementação 
em 2021, o Favela com Dig-
nidade já realizou 29 ações 
comunitárias, totalizando 
cerca de 45 mil atendimen-
tos diretos.
Serviços Oferecidos

Secretaria de Saúde: Vacina-
ção, informações sobre taba-
gismo, infecções sexualmente 
transmissíveis (ISTs) e dengue, 
além da distribuição de pre-
servativos. Participação de 
jovens do Rap da Saúde.

Secretaria de Habitação: 
Inscrições para o Programa 
Minha Casa Minha Vida.

Secretaria de Assistência 
Social: Atendimento téc-
nico com orientações sobre 
programas e benefícios 
socioassistenciais, incluindo 
acesso ao Benefício de Pres-
tação Continuada (BPC) e 

agendamento do CadÚnico.
Secretaria de Educação: 

Orientações para matrícula 
escolar em 2025, abrangendo 
creches, Ensino Fundamental I 
e II, e o Programa de Educação 
de Jovens e Adultos (PEJA).

Secretaria de Cidadania/Pro-
con Carioca: Atendimento ao 
consumidor para registro de 
reclamações, esclarecimentos 
de dúvidas e solicitações de 
renegociação de dívidas, além 
da isenção da taxa para a 2ª 
via de certidões.

Secretaria da Juventude: Ins-
crições para cursos gratuitos 

e oficina de drone.
Secretaria de Cultura: Dis-

tribuição de ingressos para 
eventos culturais.

Secretaria de Transportes: 
Informações sobre o Cartão 
Jaé e cartões de estaciona-
mento para idosos e pessoas 
com deficiência, além de dicas 
sobre transporte na região.

Secretaria da Pessoa com 
Deficiência: Orientações sobre 
direitos, BPC, gratuidade em 
ônibus e a Lei de Cotas.

Secretaria de Conservação: 
Operação de tapa-buracos 
e desobstrução de redes e 

ralos.
Secretaria de Esportes: Ati-

vidades de treinamento fun-
cional e zumba.

Rioluz: Operação Caça-Fios 
para a remoção de fios soltos 
e sem uso.

CET-Rio: Distribuição de 
material educativo e realiza-
ção de jogos infantis.

Defesa Civil: Agendamento 
para vistorias em casas em 
situação de risco, além de ati-
vidades lúdicas sobre preven-
ção de riscos.

Fundação Parques e Jardins: 
Distribuição de mudas.

Casimiro de Abreu lança o Censo 
da Pessoa com Deficiência

CASIMIRO DE ABREU

Em apoio à campanha 
Outubro Rosa, a Uni-
dade de Saúde da Famí-

lia (USF) de Caxias, em Quis-
samã, reuniu o grupo “Saúde 
em Movimento!” para uma 
atividade especial de cons-
cientização sobre preven-
ção ao câncer de mama e 
importância da atividade 
física na saúde feminina. A 
ação, conduzida pela educa-
dora física Renata Azevedo, 
buscou incentivar práticas 
saudáveis e esclarecer como 
o exercício físico pode forta-
lecer o organismo e reduzir 
riscos de doenças.

Renata Azevedo desta-
cou a relevância da ativi-
dade física para a saúde das 
mulheres. “A prática regular 
de exercícios é uma aliada 
na prevenção de doenças 
como o câncer de mama, 
fortalecendo o sistema imu-
nológico e promovendo o 
equilíbrio hormonal,” expli-
cou. Ela também ressaltou 

os benefícios para a autoes-
tima e bem-estar, incenti-
vando as participantes a 
manterem uma rotina ativa.

Durante o encontro, as 
mulheres receberam orien-
tações sobre autocuidado 
e prevenção, além de par-
ticipar de exercícios adap-
tados, reforçando a impor-
tância de hábitos saudáveis 
no dia a dia. “Eu já sabia da 
importância dos exames, 
mas aprender sobre como 
o exercício contribui para 
nossa saúde foi muito escla-
recedor,” comentou Maria 
da Conceição, de 62 anos, 
moradora da região e par-
ticipante ativa do grupo.

As ações de conscientiza-
ção fazem parte da progra-
mação de atividades volta-
das à saúde preventiva em 
Quissamã, promovendo a 
informação e incentivando 
a adoção de práticas que 
valorizem a qualidade de 
vida.

Unidade de Saúde pro-
move palestra e atividade 
física para conscientizar 

mulheres sobre prevenção

Favela com dignidade leva serviços
gratuitos à Vila União em Curicica

QUISSAMÃ
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Uma das missões 
dos Centros de 
Referência de 
Assistência Social 
é promover a 

inclusão. Isso é refletido em 
diversos trabalhos, como na 
oferta de oficinas gratuitas 
em diferentes segmentos. Ao 
todo, são 11 atividades dispo-
níveis nos seis CRAS e no Cen-
tro Municipal de Longevidade, 
sendo elas de Artesanato, 
Música, Funcional, Maquia-
gem, Barbeiro, Tranças, Cílios 
e Sobrancelhas, Dança, Jardina-
gem, Natação e Hidroginástica.
Apesar de não serem profissio-
nalizantes, as oficinas ajudam 
na descoberta de novos hob-
bies e interesses profissionais, 
além de serem ótimas opor-
tunidades para desenvolver a 

interação social. Para mais, elas 
possuem ainda caráter socioe-
ducativo, o que ajuda na mis-
são de estabelecer a promo-
ção social. “Em cada unidade, 
temos relações muito duradou-
ras. Tanto entre os usuários, 
quanto dos usuários com os 
profissionais. Com isso, con-
seguimos construir redes de 
apoio e expandir as conexões 
para além dos equipamentos. 
Isso vai muito de encontro com 
o objetivo da Assistência em 
si, que é abraçar o cidadão e 
orientá-lo na busca pelo que é 
dele por direito”, comenta Nara 
Cristina Lucena, subsecretária 
municipal de Assistência Social 
do município.
As oficinas de Natação e 
Hidroginástica são realizadas 
no Espaço Convive, em Santa 

Terezinha, enquanto a de Jar-
dinagem, nas localidades do 
CRAS Banco de Areia. Elas, no 
entanto, acolhem os usuários 
de todos os Centros de Refe-
rência de Assistência Social de 
Mesquita. As inscrições para 
as duas primeiras devem ser 
feitas no CRAS Santa Terezinha, 
que fica na Rua Hélio Mendes 
do Amaral 220. Os documentos 
necessários são CPF, compro-
vante de residência e atestado 
médico. Já as atividades de Jar-
dinagem podem ser realizadas 
no CRAS onde o munícipe já é 
atendido. Se as turmas estive-
rem cheias, o munícipe entrará 
em uma lista de espera.
CRAS de Mesquita
Hoje, Mesquita conta com seis 
CRAS espalhados pela cidade. 
Estes equipamentos são elos 

entre a população e a Assis-
tência Social, onde os mora-
dores encontram atendimento 
socioassistencial, orientações e 
acolhimento. Para se inscrever 
em uma das oficinas, o muní-
cipe precisa levar documento 
de identidade, CPF e compro-
vante de residência ao CRAS 
mais próximo de casa.
Confira os endereços:
CRAS Chatuba - Rua Adolfo de 
Albuquerque 398.
CRAS Banco de Areia - Rua 
Bicuíba 48.
CRAS Juscelino - Avenida São 
Paulo 465.
CRAS Rocha Sobrinho - Avenida 
Coelho da Rocha 1426.
CRAS Santa Terezinha - Rua 
Hélio Mendes do Amaral 220.
CRAS Santo Elias - Rua Cesá-
rio 659.

Oficinas e variadas e gratuitas 
chegam aos CRAS de Mesquita

A Secretaria Munici-
pal de Educação de 
Nilópolis iniciou o 

processo de matrícula, reno-
vação, pré-matrícula e trans-
ferência interna para o ano 
letivo de 2025, abrangendo 
Educação Infantil, Ensino 
Fundamental, EJA e Educa-
ção Especial. A renovação de 
matrícula ocorrerá de 4 a 14 
de novembro, enquanto as 
transferências para outras 
unidades da rede municipal 
podem ser realizadas presen-
cialmente ou online, de 18 a 
25 de novembro. As inscri-
ções presenciais serão feitas 
na escola e online pelo site 
https://www.nilopoliseduca.

com.br/central-de-vagas.
O aplicativo Nilópolis 

Educa está disponível na 
Play Store e App Store, sendo 
necessário um código de 
acesso fornecido pela escola 
para login. Para renovação 
ou transferência, todos os 
documentos devem estar 
atualizados. Os interessa-
dos devem informar nome 
completo, CPF, dados do 
responsável, telefone e 
comprovante de residên-
cia em Nilópolis, além de 
selecionar até duas opções 
de escolas.

A pré-matrícula para Edu-
cação Infantil e EJA estará 
disponível de 9 a 20 de 

dezembro, também pelo 
site. No ato da inscrição, 
os alunos devem indicar se 
se enquadram em critérios 
preferenciais, como residir 
em Nilópolis ou ter irmãos 
matriculados na mesma 
unidade.

Os resultados da primeira 
fase serão divulgados em 7 
de janeiro, com a confirma-
ção de matrícula entre 8 e 
15 de janeiro. A inscrição 
para a segunda fase ocor-
rerá de 24 a 31 de janeiro, 
com resultados disponíveis 
em 5 de fevereiro e confir-
mação de matrícula de 5 a 
12 de fevereiro na escola 
escolhida.

A menos de dois meses 
do verão, o Ministé-
rio Público do Rio de 

Janeiro alertou que seis muni-
cípios da Baixada Fluminense 
— Mesquita, Seropédica, Nova 
Iguaçu, Nilópolis, Japeri e Quei-
mados — ainda não elabora-
ram planos para enfrentar as 

chuvas intensas típicas dessa 
época. Essa omissão contraria 
uma lei federal que exige que 
cidades adotem medidas pre-
ventivas para evitar tragédias.

No início do ano, a região 
sofreu com deslizamen-
tos, mortes e desabamen-
tos, incluindo um incidente 

em janeiro que resultou na 
morte de sete pessoas. Recen-
temente, um muro desabou 
em Nova Iguaçu, matando 
três trabalhadores de uma 
empresa contratada pela 
Cedae.

Pedro Cortês, professor 
do Instituto de Energia e 

Ambiente da USP, destacou 
que os estudos para identi-
ficar áreas críticas e planejar 
obras de contenção deveriam 
ter começado há pelo menos 
seis meses. Ele enfatizou que 
não se preparar para as chu-
vas é "apostar na tragédia", já 
que a situação tende a piorar 

com o aumento populacional 
e a instabilidade das encostas.

O Ministério Público cobrou 
ações dos municípios e adver-
tiu que pode entrar com uma 
ação civil pública caso não 
haja planejamento. As prefei-
turas consultadas ainda não 
responderam.

Nilópolis começa renovação 
de matrícula, pré-matrícula 
e transferência nas escolas 

Especialista afirma que municípios da Baixada 
apostam 'na sorte' sem planejamento para chuvas

NILÓPOLIS 

Vamos avançar no 
turismo da cidade! A 
Prefeitura de Magé, 

através da Secretaria de 
Cultura, Turismo e Eventos, 
juntamente com a Universi-
dade Federal Rural do Rio de 
Janeiro (UFRRJ), iniciaram o 
inventário das ofertas e poten-
cialidades turísticas da cidade.

E visando a continuidade 
ao projeto, o Observatório 
de Turismo e Lazer da região 
turística Baixada Verde, vincu-
lado à Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ) 
juntamente com a Secre-
taria Municipal de Cultura 
estão realizando a pesquisa 
de opinião pública sobre o 
turismo de Magé com o obje-
tivo de conhecer a opinião dos 
moradores de Magé acerca 
das condições que sua cidade 
apresenta para o desenvolvi-
mento do turismo, bem como 
as potencialidades do setor no 
município.

A pesquisa é voltada para 
pessoas que residem em Magé 
há pelo menos três anos e 
maiores de 18 anos. Para parti-
cipar, basta acessar o formu-
lário on-line disponibilizado no 
site oficial.

MAGÉ
Prefeitura e 

ufrrj iniciam 
pesquisa 

de opinião 
pública sobre 

turismo na 
região

A Diocese de Nova 
Iguaçu expressou sua 
indignação frente 

aos recentes atos de vanda-
lismo e violência em paróquias 
locais, solicitando intervenção 
das autoridades para garan-
tir a segurança dos fiéis e a 
preservação dos espaços reli-
giosos. Em uma carta aberta, 
Dom Gilson Andrade da Silva, 
bispo da Diocese, denunciou 
que três paróquias foram alvo 
de criminosos.

Entre as paróquias afeta-
das estão São Miguel Arcanjo 
(Miguel Couto), Nossa Senhora 
das Graças (Parque Flora) e 
Sagrada Família (Posse). O 
caso mais recente envolve 
a Igreja Nossa Senhora de 

Fátima, que foi invadida, 
tendo seus artigos religiosos 
depredados e objetos como 
ventiladores e toalhas furta-
dos. A 58ª DP (Posse) investiga 
o incidente.

Dom Gilson ressaltou que 
esses ataques em sequência 
parecem indicar uma ação 
coordenada para atacar a 
fé e identidade religiosa da 
comunidade. Ele afirmou 
que não aceitarão a violação 
dos espaços sagrados, que 
deveriam ser locais de paz. O 
padre João Vitor Basílio tam-
bém comentou sobre a cena 
de destruição, enfatizando a 
necessidade de respeito entre 
as religiões e a busca por uma 
convivência mais harmoniosa.

Diocese solicita 
intervenção após novos 
casos de invasões na igreja

NOVA IGUAÇU 

Seis unidades da cidade e Centro Municipal de Longevidade oferecem 
atividades em diferentes segmentos, como cultura, lazer e beleza
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Um homem 
foi preso 
em f la -
grante  na 
e s t a ç ã o 
Praça Seca 

do BRT, localizada na Zona 
Oeste do Rio de Janeiro, 
portando três celulares 
furtados. A prisão ocorreu 
quando agentes do pro-
grama BRT Seguro, que 
haviam sido acionados para 
atender a uma ocorrência 
de calote, abordaram Kaio 
Rodrigues Belo da Costa. 
Durante a revista, os agen-
tes encontraram os apa-
relhos celulares em posse 
do suspeito, o que levan-
tou suspeitas de origem 
ilícita dos dispositivos. A 
informação foi confirmada 
pela Secretaria Municipal 
de Ordem Pública do Rio 
(SEOP), responsável pela 
coordenação do programa 
de segurança.

Após a abordagem, Kaio 
foi encaminhado à 28ª 
Delegacia de Polícia (DP), 
localizada no bairro Praça 
Seca. Na delegacia, ao ser 

questionado sobre a posse 
dos celulares, o homem 
afirmou que os dispositi-
vos eram de uso pessoal. 

Porém, diante das incon-
sistências nas respostas, os 
policiais resolveram apro-
fundar a investigação. Com 

base no IMEI – número de 
identificação de cada apa-
relho, que permite veri-
ficar a procedência dos 

dispositivos –, os policiais 
descobriram que pelo 
menos um dos celulares 
tinha registro de furto ou 

roubo.
Além disso, ao ser solici-

tado que desbloqueasse os 
outros aparelhos para com-
provar a alegada proprie-
dade, Kaio não soube infor-
mar as senhas corretas, o 
que reforçou as suspeitas de 
que os dispositivos haviam 
sido adquiridos de maneira 
ilegal. Esse tipo de aborda-
gem é um dos resultados 
das atividades de patrulha-
mento intensivo realizadas 
pelo programa BRT Seguro, 
que conta com a presença 
de agentes de segurança 
distribuídos pelas estações 
para prevenir e coibir ações 
criminosas.

“O trabalho de segurança 
realizado pelo BRT Seguro 
coíbe de forma preventiva 
as ocorrências devido ao 
patrulhamento 24 horas 
dos agentes. Seguiremos 
atuando para proporcionar 
mais ordenamento e auxi-
liar na segurança pública da 
cidade”, declarou o secre-
tário municipal de Ordem 
Pública do Rio, Brenno 
Carnevale.

Homem é preso com celulares furtados 
em estação do BRT na Zona Oeste

O e m p r e e n d e d o -
rismo segue abrindo 
portas para a rein-

serção no mercado de 
trabalho. Sondagem do 
Sebrae Rio, com base nos 
dados da Pnad-Contínua, 
indica que o Brasil tem 
66,4% dos empreendedores 
brasileiros na informalidade 
e 33,6% têm seus negócios 
formalizados. No Rio de 
Janeiro a proporção é seme-
lhante em comparação aos 
pequenos negócios no país. 
No estado 68,9% dos negó-
cios são informais, enquanto 
31,1% são formais.

“Quando o negócio é 
formalizado, o empreen-
dedor adquire direitos. Pela 
falta de informação ou pelo 
negócio ser embrionário, 
muitos desconhecem quais 
são os direitos, benefícios 
e obrigações. A formali-
zação de uma empresa em 
MEI, por exemplo, é uma 
oportunidade para quem 
deseja sair da informali-
dade e garantir as vanta-
gens do Seguro Social”, 
alerta Antonio Alvarenga, 
diretor-superintendente do 

Sebrae Rio.
No empreendimento 

informal, 97% atuam por 
conta própria e apenas 
3% empregam pessoas. 
Esse número aumenta na 
formalidade, já que 33% 
são empregadores e 67% 
trabalham de forma inde-
pendente. Em relação ao 
gênero, 70,6% das mulheres 
são informais e 29,4% são 
formalizadas. Já os homens 
67,9% trabalham na infor-
malidade e 32,1% estão na 
formalidade.

Mais da metade dos 
empreendedores infor-
mais do estado do Rio está 
concentrada no setor de 
serviços (58,9%), seguido do 
comércio (15,9%), da cons-
trução (15,5%), da indús-
tria (6,6%) e agropecuária 
(3,1%).

“A renda média dos donos 
de negócios formais flumi-
nenses é quase 3x maior do 
que a renda das atividades 
informais. O empreen-
dedor formal adquire 
benefícios fiscais, acessa 
novos mercados, negocia 
melhores contratos com 

fornecedores, tem acesso 
a crédito diferenciado e 
garantias previdenciárias”, 
finaliza Alvarenga.

Formalização

A facilidade para forma-
lizar o negócio está a um 
clique e é uma oportuni-
dade para quem deseja 
sair da informalidade. O 
empreendedor que quer se 
tornar MEI precisa acessar 
o https://www.gov.br/
empresas-e-negocios/pt-br/
empreendedor.

Para ser um microem-
preendedor individual é 
necessário faturar até R$ 
81 mil reais/ano, ou seja, 
em média R$ 6.750 reais/
mês, não ter participação 
em outra empresa como 
sócio ou titular e pode ter, 
no máximo, um empregado 
contratado que receba um 
salário-mínimo ou o piso da 
categoria. O MEI é enqua-
drado no Simples Nacional 
e isento dos seguintes 
tributos federais: Imposto 
de Renda, PIS, Cofins, IPI e 
CSLL.

O prazo de agendamento 
para o recenseamento 
obrigatório de pensio-

nistas do Estado do Rio de 
Janeiro nascidos em outubro 
termina na próxima quinta-
-feira, 31 de outubro. Este é o 
último mês do calendário, já 
que o censo de pensionistas 
começou em novembro de 
2023. O Fundo Único de Previ-
dência Social do Estado do Rio 
de Janeiro (Rioprevidência) 
seguirá regularizando a situação 
de pensionistas que não aten-
deram à convocação inicial.

O agendamento deve ser 
realizado pelo site oficial do 
Rioprevidência (https://www.
rj.gov.br/rioprevidencia) ou 
pelos telefones 0800 285 8191 
(somente para chamadas de 
telefone fixo) e (21) 3850-3350 
(fixo ou celular). Após o agen-
damento, o pensionista precisa 
comparecer na data, horário 
e local indicados, levando RG, 
CPF, comprovante de resi-
dência e título eleitoral. A falta 
de comparecimento resulta 
na suspensão do pagamento, 
que só será retomado após o 
cumprimento do procedimento.

Conforme a Lei Federal 
10.887/04, o Rioprevidência 
realiza o recenseamento a cada 
cinco anos para atualizar os 
dados cadastrais e fazer audi-
torias obrigatórias na folha de 
pagamentos, permitindo uma 
avaliação atuarial que garante a 
segurança nos pagamentos dos 
benefícios previdenciários.

Para evitar fraudes, o Riopre-
vidência alerta que o recen-
seamento não é feito por 
aplicativos, e-mails, chamadas 
de vídeo, mensagens de texto 
ou ligações telefônicas. Mais 
informações estão disponíveis 
no site oficial.

SuperVia instala kits antivan-
dalismo nas portas dos trens 
para reduzir depredações

SUPERVIA

A SuperVia iniciou a 
instalação de kits de 
proteção nas portas 

dos trens com o objetivo de 
diminuir os casos de vanda-
lismo. Segundo a concessio-
nária, as portas de acesso 
são os itens mais frequen-
temente depredados nas 
composições.

Os novos kits antivanda-
lismo são fabricados em 
policarbonato duplo e fixa-
dos tanto na parte interna 
quanto na externa de cada 
porta, oferecendo maior 
resistência. Desenvolvida 
pela equipe de engenharia 
de manutenção da SuperVia, 
a tecnologia foi projetada 
para suportar forças supe-
riores à de um chute durante 
os testes, comprovando a 
durabilidade dos materiais.

“Estamos trabalhando 
nesse projeto desde agosto. 
Queremos garantir resis-
tência ao impacto com um 

custo reduzido de execu-
ção. A SuperVia investe, em 
média, R$ 150 mil mensais 
na manutenção das portas. 
Com os kits, esperamos uma 
redução significativa nos 
custos e uma melhoria na 
segurança dos trens. Esse 
projeto é um passo impor-
tante no combate ao van-
dalismo e para preservar a 
integridade das composi-
ções”, explicou Juliana Bar-
reto, gerente de Comunica-
ção e Sustentabilidade da 
SuperVia.

Inicialmente, os kits serão 
instalados nas portas 1 e 8 
de cada composição, com 
custo de R$ 520 por porta. 
A SuperVia escolheu essas 
portas para começar, pois 
são as mais visadas por atos 
de vandalismo. Quando 
esses incidentes ocorrem, 
as portas ficam travadas por 
protocolos de segurança, 
explica a empresa.

ESTADO

Seis a cada 10 pequenos negócios 
estão na informalidade no país

e no Rio de Janeiro

Recensea-
mento de 

pensionistas 
do Estado do 
Rio termina 

no fim do mês
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A Polícia Federal 
abriu inquérito 
para investigar 
crime de falsifi-
cação de docu-

mento público para fins eleito-
rais após Renato Araújo do PL, 
que foi candidato a prefeito de 
Angra dos Reis pela coligação 
Angra para Todos, registrar 
ocorrência solicitando que  
fosse investigado a veracidade 
da reunião Extraordinária, que 
teria sido realizada no dia 25 
de setembro  para ratificar a 
substituição de Jorge Eduardo 
Mascote por Rubinho Meta-
lúrgico, ambos do PP, como 
candidato a vice-prefeito na 
chapa de Ferreti.
Renato havia recebido denún-
cias, com provas cabais de 
que a tal reunião não teria 
acontecido e que as assina-
turas dos membros das exe-
cutivas partidárias que com-
punham a Coligação Angra 
no Caminho Certo – (PP/
PDT/MDB/PODE/PRD/AGIR/

SOLIDARIEDADE) foram colhi-
das posteriormente.
E foi exatamente isso que 
aconteceu. Em depoimento 
à Polícia Federal, a vereadora 
Jane Veiga, membro da execu-
tiva do MDB afirmou que não 
foi a tal reunião pois estava 
em compromissos de cam-
panha e que foi procurada 
depois por ‘Chico’ para assi-
nar a Ata ratificando o nome 
de Rubinho Metalúrgico. O 
mesmo aconteceu com Lean-
dro Silva, presidente do Soli-
dariedade, que afirmou não 
ter ido a nenhuma reunião 
e que assinou o documento 
levado pelo Chico.
O depoimento de ambos rati-
fica a suposta ‘fraude’ na Ata 
Extraordinária produzida para 
justificar erros e prazos já bur-
lados pela coligação Angra no 
Caminho Certo no processo 
eleitoral de substituição dos 
candidatos a vice-prefeito na 
chapa do MDB. Tanto Jane 
Veiga quando Leandro Silva 

afirmaram na delegacia de 
Polícia Federal que assinaram 
tal documento para Chico, que 
neste caso é Francisco Alves 
Sales, que presidiu a tal reu-
nião que pelo visto, não acon-
teceu como manda a Lei.
Tanto que outros depoentes, 

como Jorge Eduardo Mascote 
do PP e Luciana Valverde do 
MDB, ambos vereadores, não 
sabiam sequer que tinham 
marcado tal reunião.
As investigações fazem parte 
do processo nº 0600336-
25.2024.6.19.0147 movido pela 

coligação Angra para Todos – 
PL e Novo que questiona na 
Justiça Eleitoral a legalidade 
da candidatura de Rubinho 
Metalúrgico, que chegou a 
ter o registro indeferido pela 
147ª Zona Eleitoral, mas que 
foi revogado permitindo que 

concorresse ao pleito, exata-
mente após recurso onde a 
tal “Ata da Reunião Extraor-
dinária” foi apresentada para 
sanar as pendências judiciais.
Diante dos depoimentos que 
reforçam a suposta fabricação 
da ata, a Promotora Regio-
nal Eleitoral Neide Cardoso 
de Oliveira, emitiu parecer 
solicitando o indeferimento 
da candidatura de Rubinho 
Metalúrgico. O parecer já 
está concluso ao relator Fer-
nando Marques de Campos 
Cabral Filho, desembargador 
do Tribunal Regional Eleito-
ral. Caso o registro de Rubi-
nho seja indeferido, o polí-
tico pode ficar inelegível por 8 
anos. Além disso, pode haver 
eleições suplementares na 
cidade, os eleitos forem con-
denados por fraude eleitoral. 
O caso ainda caberá recurso 
ao TSE.

*COM INFORMAÇÕES DE 
‘A CIDADE PORTAL COSTA 

Coligação teria ‘fabricado’ reunião 
Extraordinária e Ata Eleitoral

A Caravana da Ciência 
estará em Paracambi 
de 5 a 8 de novembro, 

durante a XVIII Semana Aca-
dêmica do Instituto Federal 
do Rio de Janeiro (IFRJ). O 
evento ocorrerá das 10h às 
18h no Espaço da Ciência, na 
Rua Sebastião Lacerda, s/nº, e é 
gratuito para todos. Promovido 
pela Fundação Cecierj, vincu-
lada à Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Inovação, 
o projeto visa levar experimen-
tos científicos à população em 

diversas cidades do Rio.
Este ano, a SEMAC 2024, que 
abrange as Semanas Acadê-
mica, Matemática e Engenha-
ria, tem como tema “Biomas 
do Brasil: Diversidade, Saberes 
e Tecnologia Sociais”, alinhado 
à Semana Nacional de Ciência 
e Tecnologia. O público poderá 
participar de palestras, mesas-
-redondas, oficinas e apresen-
tações da Jornada Científica, 
onde alunos do IFRJ mostrarão 
suas pesquisas. Bruno Oliveira, 
coordenador da Caravana, 

destaca a importância do 
evento: “É uma oportunidade 
imperdível para explorar o 
mundo da ciência e promo-
ver o diálogo entre a escola e 
a sociedade.” A programação 
inclui apresentações de pro-
jetos, oficinas, minicursos e 
exposições, voltadas para o 
desenvolvimento científico e 
cultural. A Caravana propor-
ciona um ambiente informal e 
interativo, onde visitantes de 
todas as idades podem viven-
ciar a ciência de forma lúdica.

Caravana da Ciência chega 
a Paracambi na XVIII 

Semana Acadêmica do IFRJ

A Secretaria Municipal de 
Ordem Pública (SMOP) 
anunciou que iniciará 

os testes dos novos semáforos 
nas avenidas Argemiro de Paula 
Coutinho e Prefeito Roose-
velt Brasil (nova via criada pelo 
Pátio de Manobras), ambas 
localizadas no Centro, a partir 
desta quinta-feira (31). 
Os testes visam ajustar os 
tempos dos semáforos, 
buscando maior fluidez no 
trânsito, conforto para os 
pedestres e segurança para 
todos. Mesmo após a abertura 
definitiva da nova via, a SMOP 
continuará monitorando os 
tempos dos semáforos, reali-
zando ajustes conforme neces-
sário. 
A Prefeitura enfatiza a impor-
tância de que todos respeitem 
a sinalização e os semáforos 
durante esse período de testes.

BARRA MANSA
Vermelho, 
amarelo e 

verde: Barra 
Mansa terá 

novos 
semáforos no 

Centro
No domingo, dia 27, as 

duas equipes do Angra 
Basquete disputaram as 

fases decisivas da Liga Super Bas-
ketball (LSB) na Arena Sodiê, em 
Mesquita. O Angra Máster +40 
jogou contra o Combinado Copa-
cabana na semifinal do cam-
peonato Máster +40. O time 
angrense foi derrotado por 51 
a 44, após um primeiro tempo 
em que o Combinado liderou 
com 31 a 15. Cada equipe ven-
ceu dois quartos: o Combinado 
ganhou os primeiros por 20 a 8 e 
11 a 7, enquanto o Angra venceu 
os dois últimos por 16 a 9 e 13 a 
11. Igor Talyuli foi o cestinha do 
Angra com 15 pontos, e junto a 
Diego Sant’Anna, também pegou 

8 rebotes. O próximo jogo acon-
tece no dia 2, onde o Angra pre-
cisa vencer para empatar a série.
Já o time Adulto do Angra Bas-
quete teve um desempenho 
destacado, vencendo o Per-
phorma por 91 a 48. O primeiro 
tempo terminou 49 a 27, com 
Angra vencendo três dos quatro 
quartos. Pedro La Marca foi o 
cestinha com 33 pontos, Deyvid 
de Carvalho liderou em rebotes 
com 8, e Thiago Lucas teve 8 
assistências. O segundo jogo 
contra o Perphorma será no 
sábado, e uma vitória garantirá 
a classificação para as semifi-
nais. Um possível terceiro duelo 
ocorrerá no dia 3 de novembro, 
se necessário.

Angra Basquete Adulto 
vence e Máster+40 

perde na LSB

Inscrições para concurso da prefeitura 
de Paracambi vão até 4 de novembro
Estão abertas até 4 de novembro 
as inscrições para o concurso da 
prefeitura, voltado para a área 
da Educação, com 97 vagas dis-
poníveis, abrangendo cargos de 
magistério (nível médio) e nível 
superior. As remunerações ini-
ciais são de R$ 2.556,10, com 
jornadas de trabalho variando 
de 20 a 30 horas semanais. As ins-
crições podem ser realizadas no 
site do Ibam Concursos (https://
www.ibam.org.br/concursos-pu-
blicos/), a banca organizadora, 

onde também é possível acessar 
o edital completo.
As vagas incluem: 1 para bibliote-
cário, 11 para pedagogo, 2 para 
supervisor escolar e diversas 
para professores nas disciplinas 
de Arte (2), Ciências (4), Educa-
ção Física (cadastro de reserva), 
Ensino Religioso (5), Geografia 
(9), História (3), Língua Espanhola 
(5), Língua Inglesa (3), Língua Por-
tuguesa (10), Matemática (3), 
além de 9 para psicopedagogo 
e 30 para professor B (educação 

infantil e anos iniciais).
O pagamento do boleto bancário 
deve ser feito até as 21 horas do 
dia 5, e os candidatos que ainda 
não pagaram precisam gerar um 
novo boleto. As taxas são R$ 106 
para professor B e R$ 116 para os 
demais cargos. A lista de candida-
tos por vaga será divulgada após 
as 14 horas do dia 7 de novembro, 
e as provas ocorrerão em 1º de 
dezembro, incluindo 50 ques-
tões objetivas e uma redação 
dissertativa-argumentativa.

Leandro Silva e Jane Veiga afirmam em depoimento na PF que assinaram 
o documento em outro dia, sem comparecer a nenhuma reunião

Dois leilões de imóveis em 
Angra dos Reis oferecem 
excelentes oportunidades 

para investidores e para quem 
busca um local de veraneio. As 
opções estão disponíveis no 
luxuoso condomínio Frade Green, 
com lances a partir de R$ 1,5 
milhão, e no Resort Costabella, 
onde os preços começam em 
R$ 200 mil. Os lances podem ser 
feitos pela plataforma Superbid 
Exchange (https://www.superbid.
net). O primeiro leilão inclui três 
terrenos no Frade Green, com 
tamanhos entre 2,2 e 3,5 mil 
metros quadrados, com valores 
variando de R$ 1,5 milhão a R$ 
2,5 milhões. A 1ª praça será no 
dia 21 de novembro, e a 2ª em 
11 de dezembro, com lances ini-
ciais 40% abaixo da avaliação na 
segunda data. Este condomínio 
é reconhecido por sua beleza e 
infraestrutura de alto padrão, 
que inclui campo de golfe, 

heliponto, quadras poliesporti-
vas e segurança 24 horas. O leilão 
do Resort Costabella oferece 10 
apartamentos, com lances até 
18 de novembro, com tamanhos 
de 43 a 58 metros quadrados. O 
resort possui uma vasta infraes-
trutura, incluindo SPA, marina, 
piscinas e segurança. A marina é 
um dos principais atrativos, com 
hangares, vagas para embarca-
ções e um sistema eficiente de 
movimentação.

Leilões em Angra dos Reis 
oferecem imóveis de luxo 

a partir de R$ 200 mil

ANGRA DOS REIS 
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Polícia Civil Prende Mulher Suspeita de 
Golpe em Idosa na Ilha do Governador

A P o l í c i a 
Civil pren-
deu em 
flagrante, 
n e s t a 
q u a r t a -

-feira (30), uma mulher 
acusada de aplicar um 
golpe contra uma idosa na 
Ilha do Governador, Zona 
Norte do Rio de Janeiro.

Segundo investigações 
da 37ª DP, Nara Regis dos 
Santos estava desviando 
dinheiro de Maria dos San-
tos D’Urso, de 66 anos. 
A suspeita não apenas 
reteve os cartões bancá-
rios da idosa, como tam-
bém utilizava um docu-
mento falso para realizar 
movimentações financei-
ras em nome dela.

A polícia foi acionada 
quando Nara levou a idosa 
ao Centro de Atenção Psi-
cossocial Ernesto Naza-
reth, onde os funcionários 
notaram a situação sus-
peita. Durante a aborda-
gem, Nara estava na posse 
de todos os documentos 
de Maria e apresentou 

uma procuração que 
supostamente a autori-
zava a realizar transações 
financeiras em nome da 
idosa.

As investigações reve-
laram que a situação 
se agravou em maio de 

2023, quando Maria ficou 
viúva e se mudou para o 
Complexo da Maré, Zona 
Norte, para viver com a 
faxineira do prédio em que 
residia em Copacabana, na 
Zona Sul. Desde então, a 
idosa perdeu acesso a seus 

cartões e a bens avaliados 
em 12 mil dólares e R$ 10 
mil, além de três portas-
-joias e seis obras de arte.

A apuração indica que 
a faxineira, identificada 
como Cleusa, manteve a 
idosa em cárcere privado e 

sem acesso a alimentação. 
Nara, que residia nas pro-
ximidades na Maré, decla-
rou à polícia que retirou a 
idosa de sua casa e a levou 
para o bairro Tauá, na Ilha 
do Governador.

Nara Regis dos Santos foi 

presa em flagrante e res-
ponderá pelos crimes de 
falsificação de documen-
tos, apropriação de bens 
e retenção de cartão ban-
cário, conforme os artigos 
102 e 104 do Estatuto do 
Idoso.

O prazo de agendamento 
para o recenseamento 
obrigatório de pensio-

nistas do Estado do Rio de 
Janeiro nascidos em outubro 
termina na próxima quinta-
-feira, 31 de outubro. Este é 
o último mês do calendário, 
já que o censo de pensio-
nistas começou em novembro 
de 2023. O Fundo Único de 
Previdência Social do Estado 
do Rio de Janeiro (Rioprevi-
dência) seguirá regularizando 
a situação de pensionistas que 
não atenderam à convocação 
inicial.

O agendamento deve ser 
realizado pelo site oficial do 
Rioprevidência (https://www.
rj.gov.br/rioprevidencia) ou 
pelos telefones 0800 285 8191 
(somente para chamadas de 
telefone fixo) e (21) 3850-3350 
(fixo ou celular). Após o agen-
damento, o pensionista precisa 
comparecer na data, horário 
e local indicados, levando RG, 
CPF, comprovante de resi-
dência e título eleitoral. A falta 
de comparecimento resulta 
na suspensão do pagamento, 
que só será retomado após 
o cumprimento do procedi-
mento. Conforme a Lei Federal 
10.887/04, o Rioprevidência 
realiza o recenseamento a cada 
cinco anos para atualizar os 
dados cadastrais e fazer audi-
torias obrigatórias na folha de 
pagamentos, permitindo uma 
avaliação atuarial que garante 
a segurança nos pagamentos 
dos benefícios previdenciários.

Para evitar fraudes, o Riopre-
vidência alerta que o recen-
seamento não é feito por 
aplicativos, e-mails, chamadas 
de vídeo, mensagens de texto 
ou ligações telefônicas. Mais 
informações estão disponíveis 
no site oficial.

ESTADO
Censo de 

pensionistas 
do Estado do 
Rio termina 

no fim do mês

Confronto com policiais 
militares deixa dois Suspeitos 

feridos na Zona Norte

RIO DE JANEIRO

Dois homens ficaram 
feridos em um confronto 
com policiais militares do 
22º BPM (Maré) na tarde 
de quarta-feira (30), na Ave-
nida Brasil, em Bonsucesso, 
na Zona Norte do Rio de 
Janeiro. Segundo informa-
ções da Polícia Militar, os 
suspeitos haviam acabado 
de assaltar um ônibus.

Durante a tentativa de 
fuga, a dupla invadiu uma 
residência na localidade 
conhecida como Chapar-
ral, em Ramos, e fez duas 
moradoras reféns. Os assal-
tantes roubaram passagei-
ros de um ônibus da Viação 
1001 (linha Galeão X Chari-
tas), localizado na Avenida 
Brasil, próximo ao Viaduto 
Brigadeiro Trompowsky. A 
ação resultou na recupera-
ção de mais de 20 celulares.

A PM, que realizava patru-
lhamento na via, notou uma 
movimentação suspeita 
dentro do ônibus e orde-
nou a parada do coletivo. 
Ao descerem do veículo, os 
criminosos dispararam con-
tra os policiais, que reagiram 
ao ataque.

Um dos suspeitos foi 

baleado na barriga, 
enquanto o outro foi atin-
gido no ombro. Ambos 
foram encaminhados ao 
Hospital Federal de Bonsu-
cesso, onde se encontram 
em estado grave.

Um dos feridos foi iden-
tificado como Yago Jesus 
Duarte, de 23 anos, que já 
possui uma anotação cri-
minal por furto. O segundo 
suspeito, de 21 anos, estava 
usando uma tornozeleira 
eletrônica.

Informações prelimina-
res da Polícia Civil indicam 
que um dos envolvidos é 
oriundo de uma comuni-
dade no bairro do Sam-
paio, e o outro é de Ben-
fica. Existe a suspeita de 
que os criminosos tenham 
cometido outros delitos na 
manhã desta quarta-feira, 
uma vez que o número de 
celulares recuperados é 
superior ao de passageiros 
do ônibus assaltado.

Durante a ação policial, 
foram apreendidas duas 
armas e uma réplica de pis-
tola. A ocorrência está em 
andamento e foi registrada 
na 21ª DP (Bonsucesso).

O c o n t r a v e n t o r 
Rogério Andrade foi 
preso nesta terça-

-feira (29) e está isolado em 
uma cela de 6m² no presídio 
Bangu I, parte do Complexo 
Penitenciário de Gericinó, 
onde não tem contato com 
outros detentos. Sua trans-
ferência para um presídio 
federal está determinada 
pela Justiça, mas ainda não 
há data definida.

Andrade foi capturado 
durante a Operação Último 
Ato, conduzida pelo Grupo 
de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organi-
zado (Gaeco/MPRJ), que o 
acusa de ser o mandante 
do assassinato de Fernando 
Iggnácio, genro do contra-

ventor Castor de Andrade. 
A PM recuperou mais de 20 
celulares durante a ação.

Após a audiência de 
custódia, Andrade foi 
levado para o Complexo 
de Gericinó e recebeu 
atendimento médico por 
problemas de ansiedade. 
Sua transferência depende 
da disponibilidade de vagas 
em presídios federais e da 
aprovação de um juiz corre-
gedor.

Um novo inquérito do 
Gaeco trouxe evidên-
cias adicionais que ligam 
Rogério ao plano de 
execução de Iggnácio, que 
foi assassinado em uma 
emboscada em novembro 
de 2020.

Rogério é sobrinho de 
Castor de Andrade, que era 
um dos maiores bicheiros 
do Rio, e a disputa pelo 
controle do jogo do bicho 
entre eles resultou em uma 
guerra familiar que deixou 
dezenas de mortos.

Em 2021, Andrade havia 
sido denunciado como 
mandante da morte de 
Iggnácio, mas a ação foi 
arquivada por falta de 
provas. Recentemente, ele 
havia retirado a tornozeleira 
eletrônica que usava desde 
2022, após decisão do STF. 
O MPRJ o acusa de liderar 
uma organização crimi-
nosa envolvida em diversos 
crimes, incluindo homicídio 
e lavagem de dinheiro.

Na manhã de quarta-feira 
(30), uma mulher tentou 
entrar nua no Palácio do 

Planalto, em Brasília. Imagens 
e relatos nas redes sociais 
mostram que ela se despiu 
logo após passar pelo detector 
de metais, enquanto solicitava 
para falar com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

Segundo a Secretaria de 
Comunicação da Presidência, a 

mulher apresentava compor-
tamento incoerente. Ela 
foi contida pela segurança 
e atendida pelo Corpo de 
Bombeiros no local, sendo 
posteriormente encaminhada 
para atendimento médico.

Até o momento, a mulher, 
que não portava docu-
mentos, não foi identificada e 
seu estado de saúde é desco-
nhecido.

Bicheiro Rogério Andrade está em 
ala isolada de presídio em Bangu

Mulher tenta entrar nua no Palácio
do Planalto para falar com Lula
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A história do acesso 
à água potável 
na Região dos 
Lagos está inti-
mamente ligada 

à figura de José Rodrigues 
Peixoto Ypiranga dos Gua-
ranys (1824-1873), o pri-
meiro indígena universitário 
do Brasil. Formado em 1850 
pela Faculdade de Direito 
de São Paulo, Ypiranga foi 
contemporâneo de José de 
Alencar, autor de obras como 
"Iracema". Sua trajetória é 
explorada nos livros dos his-
toriadores Marcelo Sant’Ana 
Lemos e Luiz Guilherme Scal-
daferri Moreira, que reve-
lam sua influência na história 
do Brasil, especialmente em 
"Ypiranga dos Guaranys em 
Cabo Frio".
Ypiranga, natural de São Pedro 
da Aldeia, esteve ativo na 
Câmara Municipal, preocu-
pado com a gestão dos poços 
artesianos. Naquele tempo, 
Cabo Frio era maior do que 
hoje, englobando áreas que 
depois se tornaram muni-
cípios independentes. Sua 
preocupação com os poços 
refletia um interesse direto, 
já que muitos estavam próxi-
mos de sua residência.
A cidade enfrentava desafios 
com a água potável desde 
sua fundação em 1615, o 

que motivou a transferência 
do núcleo populacional da 
Passagem para o Centro. 
No século XIX, era comum 
a construção de muros para 
proteger os poços da polui-
ção, e a Câmara realizava ins-
peções nos domicílios para 
garantir a qualidade da água. 
Porém, os métodos de tra-
tamento eram rudimenta-
res e frequentemente cau-
savam mais problemas do 
que soluções.

A influência de Ypiranga se 
estendeu para sua família, 
que também se destacou em 
questões de abastecimento de 
água e infraestrutura. Seu pai, 
Joaquim Rodrigues Peixoto, 
propôs cercar poços impor-
tantes para a comunidade. 
Após a morte de Ypiranga, 
melhorias foram implemen-
tadas, como a canalização 
da água da fonte do Itajuru, 
mas o crescimento popula-
cional superou os avanços no 

abastecimento.
Com o tempo, a Companhia 
Estadual de Água e Esgoto 
e, posteriormente, a Prola-
gos, transformaram o cenário 
hídrico na região, garantindo 
água potável e tratamento 
de esgoto para a população. 
Recentemente, a Prolagos 
anunciou planos para moder-
nizar o sistema de esgoto, 
refletindo um compromisso 
contínuo com melhorias na 
infraestrutura.

Ypiranga dos Guaranys: 
primeiro indígena universitário 

na água da Região dos Lagos

Prefeitura alerta sobre 
caravelas-portuguesas na 

parte Norte e Geribá

A Prefeitura de Búzios, 
através das secretarias 
do Ambiente e Urba-

nismo e de Segurança e Ordem 
Pública, informou que foram 
encontradas caravelas-portu-
guesas no domingo (07) em 
alto mar, na parte norte da 
península e na Praia de Geribá. 
As caravelas-do-mar (Physa-
lia physalis) são animais mari-
nhos coloridos e perigosos, que 
vivem em colônias flutuantes e 
pertencem ao filo Cnidaria. Elas 
podem ser facilmente confun-
didas com águas-vivas. Equipes 
das secretarias mencionadas, 
juntamente com a Defesa Civil 
e a Guarda Marítima, estão 
monitorando as áreas afetadas. 
É importante que os banhistas 
mantenham distância dessas 
criaturas, pois a caravela-por-
tuguesa pode ser letal. Seus 
longos tentáculos causam 

queimaduras e, em casos mais 
graves, podem levar ao choque 
anafilático. Além disso, a toxina 
paralisante liberada pela cara-
vela continua ativa mesmo fora 
da água, aumentando o risco 
de acidentes. Os responsáveis 
pela vigilância recomendam 
que qualquer pessoa que aviste 
uma caravela-portuguesa não 
se aproxime e informe as auto-
ridades locais imediatamente. 
A segurança dos banhistas é a 
prioridade, e a colaboração da 
comunidade é essencial para 
evitar incidentes. As carave-
las, embora belas, represen-
tam um perigo real e devem 
ser tratadas com cautela. A 
Prefeitura continua compro-
metida com a segurança dos 
cidadãos e turistas, garantindo 
que medidas adequadas sejam 
tomadas para proteger todos 
nas praias da região.

 BÚZIOS 

Expo Araruama 2024 terá 
shows de grandes nomes 

da música nacional

A Expo Araruama 
2024 ocorrerá de 31 
de outubro a 3 de 

novembro, sendo uma das 
maiores feiras agropecuárias 
do interior do estado. Orga-
nizada pela Prefeitura de 
Araruama, através das Secre-
tarias Municipais de Agricul-
tura e Turismo, o evento será 
realizado no Parque de Expo-
sição Agropecuária. A progra-
mação contará com diversas 
atrações para promover a 
agricultura local e impul-
sionar o turismo na região. 
Durante o dia, os visitantes 
poderão conferir a tradi-
cional exposição de animais, 
além de provas e julgamentos 
das raças de cavalo Manga-
larga Marchador e Quarto de 
Milha. 
Um destaque será o Festival 

do Aipim, onde produtores 
venderão pratos típicos à 
base de aipim, como galinha 
caipira com aipim e bolo de 
aipim. À noite, renomados 
artistas nacionais se apre-
sentarão no palco, incluindo 
Mumuzinho, Thaeme e Thiago, 
Marcos e Belutti, e o Grupo 
Revelação. Uma novidade 
deste ano é o espaço cultural 
“Boate Gratuita”, que funcio-
nará após os shows principais, 
oferecendo uma estrutura 
organizada pela prefeitura e 
totalmente gratuita.
Confira a programação de 
shows:
- 31/10: Alvaro Nobre e Mumu-
zinho
- 01/11: Laís Alfrafique & Sheila 
Sá e Thaeme e Thiago
- 02/11: Cátia Valois e Marcos 
e Belutti

ARARUAMA

Região dos Lagos 
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A p re si d e nte 
nacional do 
PT, Gleisi Hof-
fmann, des-
tacou nesta 
segunda-feira, 

28 de outubro, Dia do Servi-
dor Público, que a ideia de um 
“Estado inchado” é um “mito 
criado pela direita no Brasil”. 
Essa declaração surge em 
resposta às pressões de 
setores empresariais e políti-
cos que pedem 
uma reforma 
administrativa 
com o intuito 
de reduzir o 
tamanho do 
Estado e o 
impacto finan-
ceiro que ele 
gera.

Em uma publicação nas redes 
sociais, Gleisi criticou a elite bra-
sileira, que defende a privati-
zação sob o pretexto de que o 
setor privado gerencia melhor 
os serviços públicos. “Essa é 
uma mentira! Vamos recordar 
os problemas com a Enel e o 
apagão em São Paulo, ou o 
caso do aeroporto de Porto 

Alegre, que após as enchentes 
só reabriu com um enorme 
investimento do governo 
federal”, argumentou.

A declaração de Gleisi acon-
teceu logo após uma reunião 
em Brasília com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
Durante essa conversa, os 
líderes discutiram as diretrizes 
do governo, especialmente 
em relação à gestão pública 
e às reivindicações por refor-

mas que poderiam afetar a 
estrutura do Estado.

A equipe econômica do 
governo está analisando um 
pacote de medidas para cor-
tar gastos e equilibrar as contas 
públicas, em um esforço para 
alcançar o déficit fiscal zero, ou 
seja, garantir que as receitas 
sejam equivalentes às despe-
sas. Entretanto, assessores do 

ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, afirmam que uma 
reforma administrativa prova-
velmente não terá um impacto 
significativo nas finanças públi-
cas. Instituído em 1937 durante 
a Era Vargas, o Dia do Servi-
dor Público é frequentemente 
declarado ponto facultativo em 
várias partes do país. Em Brasília, 
por exemplo, a administração 
pública federal reconhece essa 
data, permitindo que servidores 

desfrutem 
de um dia 
de descanso 
ou reflexão 
sobre suas 
funções.

N e s s e 
co ntex to, 
Gleisi Hof-

fmann também abordou ques-
tões mais amplas relacionadas 
à gestão do Estado, argumen-
tando que a privatização não 
é a solução ideal para os pro-
blemas enfrentados pelos ser-
viços públicos no Brasil. Ela se 
posiciona contra a visão de que 
o setor privado sempre propor-
ciona uma gestão mais eficiente, 
enfatizando que existem casos 

em que a intervenção do Estado 
é não apenas necessária, mas 
crucial para garantir serviços 
adequados à população.

A discussão sobre a reforma 
administrativa e o papel do 
Estado nas finanças públicas 
continua a ser um tema central 

no debate político brasileiro, 
especialmente à medida que 
o governo tenta conciliar as 
demandas por cortes de gastos 
com a necessidade de investi-
mentos em áreas fundamentais, 
como saúde e educação. O Dia 
do Servidor Público se torna, 

assim, um momento propício 
para refletir sobre a importância 
dos servidores e do papel do 
Estado em assegurar o bem-es-
tar da sociedade, destacando 
os desafios e as oportunidades 
que se apresentam neste cená-
rio complexo.

Gleisi critica 
privatizações

A criação de empre-
gos formais apre-
sentou um aumento 

em setembro, conforme os 
dados do Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Caged), do Ministério do 
Trabalho e Emprego. Foram 
abertas 247.818 vagas com 
carteira assinada no último 
mês, refletindo uma diferença 
positiva entre contratações 
e demissões. Essa marca 
representa um crescimento 
de 21,1% em comparação ao 
mesmo mês do ano anterior, 
quando foram criados 204.670 
postos, considerando as cor-
reções necessárias. Nos pri-
meiros nove meses de 2023, 
foram geradas 1.981.557 
novas vagas, um aumento de 
24% em relação ao mesmo 
período do ano passado. 
Esse resultado acumulado é 
o maior desde 2022, quando 
foram abertas 2.181.100 vagas 
de janeiro a setembro. Vale 
ressaltar que as novas meto-
dologias do Caged dificultam a 

comparação com dados ante-
riores a 2020.

Ao analisar por setores, 
quatro dos cinco ramos 
pesquisados apresentaram 
crescimento no número de 
empregos. O setor de ser-
viços liderou, com 128.354 
novas contratações, seguido 
pela indústria, que registrou 
59.827 postos adicionais. O 
comércio também teve um 
desempenho positivo, com 
44.622 novas vagas. A constru-
ção civil abriu 17.024 postos, 
enquanto a agropecuária foi 
a única área com saldo nega-
tivo, eliminando 2.004 vagas 
devido ao fim da safra.

Todas as regiões do Brasil 
tiveram aumento no emprego 
formal em setembro, com o 
Sudeste liderando, ao abrir 
98.282 postos, seguido pelo 
Nordeste com 77.175. O Sul 
criou 38.140 novas vagas, e 
o Norte e o Centro-Oeste 
abriram 15.609 e 15.362 
postos, respectivamente. 
Em relação às unidades da 

Federação, São Paulo des-
tacou-se com 57.067 novas 
vagas, seguido pelo Rio de 
Janeiro (19.740) e Pernambuco 

(17.851). Os menores aumen-
tos foram observados em 
Rondônia (599), Roraima (729) 
e Acre (955).

Caged registra criação de 247 mil 
postos de trabalho em setembro

Entrou em vigor na quarta-
-feira (30) a Lei 15.009/24, 
que institui o Outubrinho 

Rosa, com o objetivo de prevenir 
doenças entre meninas de até 
15 anos de idade.
A norma teve origem no Pro-
jeto de Lei 3931/21, do depu-
tado Dr. Zacharias Calil (União-
-GO), e busca estimular as 
famílias a procurar as redes de 
atenção à saúde para prevenir 
nódulos mamários, amenor-
reia primária, dores pélvicas, 
sangramentos e lesões geni-
tais nas adolescentes.
Deputados aprovam projeto 
que cria campanha Outubri-
nho Rosa
- Campanha educativa
- Segundo a proposta, a cam-
panha de conscientização 

deve distribuir material infor-
mativo sobre:
- adoção de hábitos saudáveis 
para a prevenção de doenças;
- diagnóstico e tratamento pre-
coces de condições de saúde de 
meninas de até 15 anos, nos 
termos de regulamento; e
- vacina contra o papilomavírus 
humano (HPV).
A campanha também inclui a 
capacitação dos gestores locais 
do Sistema Único de Saúde (SUS) 
sobre a importância de ofere-
cer a meninas de até 15 anos 
serviços e procedimentos liga-
dos à prevenção de condições 
que sejam fatores de risco para 
doenças na vida adulta.
A nova lei altera a legislação 
que criou o Outubro Rosa (Lei 
13.733/18).

Entra em vigor lei que 
cria campanha de 

saúde Outubrinho Rosa

SAÚDE  E ECONOMIA

Essa é uma mentira! Vamos 
recordar os problemas com a 
Enel e o apagão em São Paulo

"

“Estado inchado é mito da direita”

OPORTUNIDADES E EDUCAÇÃO 

Câmara finaliza votação de 
projeto sobre comitê gestor 

da reforma tributária

O projeto de reforma tri-
butária começou a ser 
votado em agosto, mas 

ficou paralisado devido à falta de 
consenso sobre emendas e à dimi-
nuição da atividade no Congresso 
durante as eleições municipais. Ape-
nas os destaques, que são trechos 
votados separadamente, estavam 
pendentes. O presidente da Câmara, 
Arthur Lira (PP-AL), havia indicado 
que o projeto seria pautado após 
a votação do Senado sobre o 
projeto principal da reforma. 
Recentemente, a Câmara con-
cluiu a análise do segundo projeto, 
que agora aguarda a avaliação do 
Senado. Se os projetos forem alte-
rados, voltarão para nova análise 

dos deputados. Este é o segundo 
texto enviado pelo governo ao 
Congressoa; o primeiro, aprovado 
em julho, estabeleceu isenções 
fiscais e regras para os impostos 
sobre o consumo. O novo comitê 
gestor será formado por 27 mem-
bros indicados por cada estado 
e pelo Distrito Federal, além de 
representantes dos municípios. 
Os integrantes terão um man-
dato de quatro anos, com a pro-
posta garantindo que 30% da 
auditoria interna sejam ocupados 
por mulheres. Entre as mudan-
ças, o Imposto sobre Transmissão 
Causa Mortis e Doação (ITCMD) 
não incidirá sobre entidades 
públicas e sem fins lucrativos.

O programa Pé-de-Meia 
teve um papel fundamental no 
aumento das inscrições para o 
Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem) 2024, conforme afirmou 
o ministro da Educação, Camilo 
Santana. Com 4,3 milhões de 
inscritos, o exame superou em 
10% o número de candidatos em 
2023. As provas ocorrerão neste 
domingo (3) e no próximo (10). 

Segundo Santana, o Pé-de-Meia 
oferece um incentivo significa-
tivo: aqueles que realizam as duas 
provas do Enem recebem uma 
parcela mensal adicional. "Isso 
estimulou os alunos, e espero 
que tenhamos um bom desem-
penho no Enem", destacou. 
O programa funciona como uma 
poupança para promover a perma-
nência e a conclusão dos estudos 

de jovens do ensino médio, bene-
ficiando alunos de famílias inscri-
tas no CadÚnico com renda de até 
meio salário mínimo. Os estudan-
tes recebem pagamentos mensais 
e anuais, além de um bônus de R$ 
200 pela participação no Enem. 
Recuperar as inscrições é uma 
prioridade do governo, espe-
cialmente após a queda signi-
ficativa no número de inscritos 

desde 2017. Em 2022, apenas 
3,3 milhões de candidatos se 
inscreveram, um número dras-
ticamente reduzido pela pande-
mia. O recorde foi em 2014, com 
mais de 8,7 milhões de inscritos. 
O Enem democratiza o acesso 
ao ensino superior, permitindo 
que os alunos façam a prova em 
suas localidades e concorram a 
universidades em todo o Brasil. 

Ministro diz que Pé-de-Meia 
impulsionou as inscrições no Enem
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OPORTUNIDADES

A Secretaria Muni-
cipal de Educação 
do Rio de Janeiro 
anunciou, no dia 
30 de outubro, a 

abertura de um novo edital 
para a contratação de 50 agen-
tes de apoio à educação espe-
cial em caráter temporário. 
Este cargo exige ensino médio 
completo e não é permitido 
que candidatos sejam servi-
dores públicos ou tenham con-
tratos temporários com a Pre-
feitura nos últimos 24 meses. 
As oportunidades estão 

distribuídas entre as Coorde-
nadorias Regionais de Educa-
ção (CRE), sendo que 45 vagas 
estão na 4ª CRE e 5 na 11ª 
CRE, enquanto as demais são 
para cadastro de reserva. A 
remuneração é de R$ 1.497,73 
para uma carga de 40 horas 
semanais, com contratos com 
duração de seis meses. Os con-
tratados terão direito a bene-
fícios como vale alimentação, 
13º salário, licença materni-
dade e paternidade, e férias 
proporcionais.
As inscrições para a seleção vão 

até 4 de novembro, podendo 
ser realizadas no site da Pre-
feitura. Durante o processo, 
os candidatos podem indicar 
uma segunda opção de CRE, 
que será considerada caso as 
vagas não sejam totalmente 
preenchidas. A documenta-
ção comprobatória deve ser 
enviada até 5 de novembro.
A seleção ocorrerá em uma 
única etapa, classificatória 
e eliminatória, com base na 
avaliação de títulos e expe-
riência. O cronograma prevê 
publicação de resultados e 

períodos para recursos entre 
novembro e dezembro. O 
processo seletivo terá vali-
dade de um ano, podendo 
ser prorrogado.
Além disso, a Secretaria está 
preparando um concurso 
para agentes efetivos, com 
a Fundação Getulio Vargas 
como banca organizadora. 
O Ministério Público do Rio 
também acionou a prefei-
tura para que este concurso 
ocorra. A previsão para o edi-
tal e etapas do novo concurso 
ainda não foi divulgada.

SME Rio publica edital com 50 
vagas para agente, de nível médio
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O organista 
S t e f a n 
K ießl ing 
está no 
Brasil para 
uma série 

de concertos que terá início 
no Rio de Janeiro. Estes con-
certos acontecem em igrejas 
luteranas, marcando assim os 
200 anos de Presença Lute-
rana no Brasil, bem como 
também o bicentenário da 

imigração alemã ao Brasil 
(1824-2024). No Rio, a apre-
sentação será na Igreja Mar-
tin Luther, no Centro.

Em seus concertos no Bra-
sil, o organista Stefan Kießling 
executará, entre outras, obras 
de J.S. Bach (Präludium und 
Fuge D-Dur e Sonate Nr. 5 
C-Dur) e Mendelssohn (Prälu-
dium und Fuge d-moll).

Stefan Kießling é organista 
profissional de concertos. Em 

1999 ele iniciou como orga-
nista na Igreja do convento 
de Cottbus, onde durante 15 
anos conduziu a música no 
histórico órgão “Sauer”. De 
2009 a 2018 foi o organista 
assistente na Thomaskirche 
em Leipzig onde regular-
mente podia ser ouvido ao 
tocar em motetes, cultos e 
concertos. Desde o início de 
seus estudos dedicou-se a 
concertos e até o momento 

já esteve se apresentando em 
28 países, nos 5 continentes, 
como na St Thomas 5Ave New 
York City, Washington Natio-
nal Cathedral, Westminster 
Abbey und St Paul’s London, 
Philharmonie Jekaterinburg, 
Cultural Centre Hongkong e 
outros mais.

Nascido em Görlitz, na Ale-
manha, seu caminho musical 
o conduziu por diversas esta-
ções com formação em piano, 

címbalo e órgão, que absol-
veu em Leipzig, iniciado em 
2000 e, após especialização, 
fez em 2008 seu concerto de 
exame e conclusão da forma-
ção em órgão.

O renascimento do Centro 
do Rio de Janeiro, no esteio 
dos programas Reviver Cen-
tro e Reviver Cultural, reco-
locou a região na absoluta 
liderança dos movimentos 
culturais e musicais na cidade. 

Nesta mesma semana, a 
região terá diversos outros 
eventos, inclusive o Música 
no Museu, que traz um con-
certo de flautas na Igreja de 
Nossa Senhora da Lapa dos 
Mercadores na sexta feira, 
1/11, às 13h30min, também 
gratuito. Amanhã, dia 31/10, 
a Igreja de São Francisco de 
Paula e a UFRJ apresentam 
um concerto de Réquiem, às 
18h, com entrada franca.

Coreia do Sul celebra G20 no Brasil 
com evento gastronômico no MAC

Gil Santos lança livro sobre 
histórias de superação 
feminina na Baixada 

O Bistrô do Museu de 
Arte Contemporâ-
nea de Niterói será 
palco do evento 

“Sabor do Kimchi” em 11/11, 
uma celebração do prato 
mais icônico da gastronomia 
coreana. Reconhecido como 
Patrimônio Imaterial da Huma-
nidade pela Unesco desde 
2013, o Kimchi será o centro 
dessa experiência cultural, que 
busca ensinar, encantar e satis-
fazer os paladares curiosos. 
Organizado em homenagem 
ao G20 pela empresa pública 
sul-coreana Korea Agro-Trade 
Center (AT Center São Paulo), 
liderada por Yousun Jung, o 
evento terá como mestre de 
cerimônia a jornalista e crítica 

gastronômica Luciana Fróes, 
autora de cinco livros sobre 
gastronomia. O Kimchi, ali-
mento mais emblemático da 
cultura sul-coreana, será intro-
duzido ao público do Rio de 
Janeiro por meio de demons-
trações conduzidas pela 
chef Yunjae Hwang (Regina).  
Jornalistas, influenciadores 
e colunistas gastronômicos 
serão convidados a explorar 
uma variedade de receitas que 
incorporam o Kimchi, como 
comenta Yunjae Hwang: “A 
culinária coreana é diversa, 
com muitos pratos de vege-
tais, proteínas e alimentos 
cozidos – diferente da fritura 
chinesa ou do sushi japo-
nês. O kimchi, assim como a 

feijoada no Brasil, é um ele-
mento essencial e marcante 
nas refeições coreanas. Pode 
ser feito com acelga, repo-
lho, pepino e outros vegetais. 
Espero que eventos como este 
ajudem a divulgar o kimchi 
ainda mais”, diz Yunjae Hwang. 
O evento também destacará 
produtos à base de Kimchi dis-
poníveis no Brasil, incluindo 
miojo, mandu (pastéis corea-
nos) e outros itens inovado-
res. Além disso, o público 
aprenderá receitas que unem 
sabores coreanos e brasilei-
ros, como pão de queijo com 
kimchi, kimchi bokkeumbap 
(arroz frito com kimchi) e 
bolinhos de arroz de kimchi. 
Um destaque especial do 

evento será uma competi-
ção surpresa inspirada na 
série “Guerra Culinária” da 
Netflix, onde os participantes 
poderão criar e apresentar 
seu próprio bolinho de arroz 
de kimchi. Yousun Jung, dire-
tora do AT São Paulo, enfatiza 
a importância de iniciativas 
que acompanhem o cres-
cente interesse dos brasilei-
ros pela comida coreana: “À 
medida que o K-food ganha 
popularidade, planejamos 
campanhas para tornar o 
kimchi e a culinária coreana 
acessíveis em todo o Brasil, 
indo além do Rio e São Paulo 
e promovendo a conscien-
tização dos consumidores 
locais”, conclui Jung

Um livro, oito histórias de 
superação feminina. A 
escritora e ex-doméstica 

Gil Santos lança nesta quinta-
-feira, dia 31, “Minhas Histórias 
e as de Outras Mulheres”, pela 
Sonho Editorial. Esta é a segunda 
obra de Gil, que atua como orga-
nizadora e autora de um dos 
textos, reunindo crônicas biográ-
ficas de mulheres da Baixada Flu-
minense que enfrentaram desa-
fios em uma sociedade machista. 
O evento ocorrerá na OAB de 
Nova Iguaçu, a partir das 18h. 
Filha de uma lavadeira e um ope-
rário, Gil chegou a Nova Iguaçu 
aos cinco anos e, como muitas 
jovens da periferia, tornou-
-se doméstica. Sua jornada na 

profissão começou aos 16 anos 
e se estendeu até 2015, quando 
decidiu se dedicar à literatura. 
Aos 63 anos, ela reflete sobre 
suas experiências, incluindo uma 
passagem pelo Canadá, onde 
trabalhou e aprendeu inglês. Gil 
acredita que as oportunidades 
devem ser aproveitadas. Em sua 
trajetória, retomou os estudos 
na década de 90, formou-se 
em Técnica de Enfermagem e 
acumulou funções. O objetivo 
de seu novo livro é inspirar 
mulheres a se encontrarem. 
Com contos de diversas auto-
ras, as histórias abordam temas 
como separação e desafios diá-
rios, refletindo realidades ainda 
presentes no Brasil.

Músico alemão celebra 200 anos de presença 
luterana no Brasil com concerto de órgão

Festival de Cinema Chinês 
2024 estreia no Rio com 

programação gratuita

O Rio de Janeiro recebe o Festival 
de Cinema Chinês 2024, evento 

que exibe, de 4 a 8 de novembro, 
uma seleção de nove filmes chi-
neses contemporâneos no Cine 
Odeon e no Kinoplex São Luiz. Com 
entrada gratuita, a programação 
inclui sessões em horários especiais 
e conta com a presença de diretores 
e atores chineses para debates e 
interações com o público.
A estreia, marcada para o dia 4 de 
novembro, apresenta o filme Jor-
nada Sem Fim (San da dui – ???), 
dirigido por Mo Dai, que estará 
presente na sessão junto com o 
ator principal, Zhang Yi. Os dois dis-
cutirão a obra com o público após 
a exibição, proporcionando uma 
imersão mais profunda na cinema-
tografia chinesa contemporânea.
 “O Festival de Cinema Chinês é 

uma oportunidade que muito nos 
orgulha, de apresentar ao público 
brasileiro a riqueza e a diversi-
dade da cinematografia chinesa, 
fortalecendo laços culturais e o 
entendimento entre nossos paí-
ses”, destaca Thomas Law, presi-
dente do Instituto Sociocultural 
Brasil-China (Ibrachina), um dos 
correalizadores do evento.
O festival é uma realização con-
junta da China Film Administration, 
Embaixada da China no Brasil, Con-
sulado da China no Rio de Janeiro, 
e conta com o apoio institucional 
do Ministério da Cultura do Brasil. 
Para garantir os ingressos, o público 
deve fazer a reserva pela plataforma 
Sympla, com atualizações e infor-
mações adicionais disponíveis no 
Instagram do Festival de Cinema 
Chinês e no site do Ibrachina.
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Após a emboscada da 
Mancha Alviverde con-
tra a Máfia Azul, do Cru-

zeiro, a torcida do Palmeiras foi 
proibida de acessar estádios 
em São Paulo. A decisão foi 
tomada pelo Ministério Público 
de São Paulo e rapidamente 
acatada pela Federação Pau-
lista de Futebol (FPF).

O ataque ocorreu no último 
domingo (27/10) no km 65 da 
Rodovia Fernão Dias, em Mai-
riporã, na região metropoli-
tana de São Paulo. Durante a 
emboscada, um homem foi 
morto e 17 pessoas ficaram 
feridas, incluindo sete com 
traumatismo craniano e uma 
vítima de disparo de arma de 

fogo.
A Polícia Civil investiga o 

caso, classificando a embos-
cada como homicídio, incên-
dio, associação criminosa, 
lesão corporal e incitação à 
violência em eventos esporti-
vos. A vítima fatal, José Victor 
Miranda, de 30 anos, morreu 
carbonizado durante o ataque.

A situação gerou tensão para 
o próximo clássico entre Pal-
meiras e Cruzeiro, com preo-
cupações sobre a segurança 
dos torcedores. A proibição da 
torcida palmeirense em jogos 
no estado é uma tentativa das 
autoridades de prevenir novos 
episódios de violência e garan-
tir a segurança nos estádios.

No seu último ciclo como 
profissional, o levantador 
Bruninho retorna para 
Campinas/SP, cidade aonde 

começou há vinte três anos 
atrás sua carreira profissio-
nal. Seguiu os passos dos pais 
Vera Mossa e Bernardinho.

O Atlético-MG garantiu uma 
classificação histórica para 
a final da Libertadores na 

terça-feira (29/10), ao vencer den-
tro do Monumental de Núñez. 
Com essa conquista, o Galo asse-
gurou, ao menos, 7 milhões de 
dólares (aproximadamente R$ 
40,3 milhões) como premiação 
pela ida à grande decisão do 
torneio.

Esse montante é equivalente 
ao recebido pelo vice-campeão 
da competição. Se o Atlético-MG 
conquistar o título, a premiação 
sobe para 23 milhões de dólares 
(cerca de R$ 132,5 milhões), tripli-
cando o valor.

Até agora, nas fases anterio-
res, o Galo acumulou 9,9 milhões 
de dólares (aproximadamente R$ 
57 milhões) em prêmios por suas 
classificações. Portanto, mesmo 
que termine como vice-campeão, 
o clube mineiro pode faturar, no 
mínimo, R$ 90 milhões com a 
Libertadores em 2024.

Confira a premiação por fase da 
Libertadores:

- Fase de grupos: 3 milhões de 
dólares (R$ 17,3 milhões) + 330 mil 
dólares (R$ 1,9 milhão) por vitória.

- Oitavas de final: 1,25 milhão 
de dólares (R$ 7,2 milhões).

- Quartas de final: 1,7 milhão de 
dólares (R$ 9,8 milhões).

- Semifinal: 2,3 milhões de dóla-
res (R$ 13,25 milhões).

- Vice-campeão: 7 milhões de 
dólares (R$ 40,3 milhões).

- Campeão: 23 milhões de dóla-
res (R$ 132,5 milhões).

A jovem albanesa 
vítima de violên-
cia sexual, crime 
pelo qual Robi-
nho foi conde-
nado pela justiça 

italiana em 2022, falou publica-
mente sobre o caso pela primeira 
vez em um documentário lançado 
pela Globoplay na quarta-feira 
(30). Com sua identidade pre-
servada, Mercedes compartilhou 
detalhes da noite de 21 de janeiro 
de 2013, quando sua vida mudou 
para sempre. A conversa, reali-
zada na Albânia, durou 1 hora e 
44 minutos.

Apesar de ter vencido na jus-
tiça, a vítima afirma que "não 
é possível superar" o trauma. 
Naquela segunda-feira, ela com-
pletava 23 anos e estava come-
morando com amigas no Sio Café, 
em Milão, onde Robinho, joga-
dor do Milan na época, também 
estava presente. Após algumas 
horas, ela foi levada por amigos 
do ex-jogador a um camarote, 
onde ocorreu o crime.

Mercedes relembra como a 

defesa de Robinho tentou des-
qualificá-la, usando fotos das 
redes sociais para atacá-la. "Foi 
ridículo", afirmou. Ao comentar a 
condenação, ela expressou que 

seu objetivo não é apenas punir, 
mas também criar conscientiza-
ção para prevenir futuros crimes. 
Robinho, condenado em última 
instância no dia 19 de janeiro de 

2022, está preso desde março 
de 2024, após decisão do Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ) que 
determinou o cumprimento da 
pena no Brasil.

Vini Junior?Apenas um bom 
jogador e sem regularidade 
nas boas ou ótimas even-

tuais atuações. Pior, na seleção. Fala 
demais e mal. Até contra as institui-
ções de comando do futebol euro-
peu. Por que as absurdas  e cons-
tantes manifestações  de racismo 
praticamente só  contra ele? Ao ser 
atingido por uma banana,  o lateral 
Roberto  Carlos a abriu e comeu. 
Acabando de imediato  com futu-
ras manifestações de racismo. No 
próprio Real Madrid, são muitos os 
jogadores pretos sem menhum tipo 
de perseguição. Eu tenho um filho 
adotivo preto e ótimo exemplo com 
17 anos, além de duas filhas biológi-
cas.  Vini Júnior está mal orientado 
e, por isso mesmo,  fora das regras 
de premiação da Bola de Ouro. É só 
verificar. Mas parece querer seguir 
o exemplo do idiotismo de Neymar, 
que chegou ao absurdo de xingar o 
atual presidente da CBF de fdp. Ou 
já esqueceram? Os jogadores brasi-
leiros, de um modo geral, precisam 
mudar o comportamento, até nas 
mínimas ações negativas. Dentro e 
fora de campo. Não seguindo exem-
plos como Ronaldo, chamado de 
fenômeno, Zico, Rivaldo, Gerson, 
Carlos Alberto Torres e, principal-
mente, o saudoso  rei Pelé. Também 
Messi e  muitos  outros argentinos 
atuando no nosso futebol.  Siga 
estes exemplos, Vinícius Junior. 
 E com humildade.

Por Wilson de Carvalho

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Racing e Corinthians se enfrentam 

nessa Quinta-feira (31), às 21h30 (horário 
de Brasília), no Estádio Presidente Juan 
Domingo Perón (Avellaneda), pela 
Sulamericana.

Racing X Corinthians

Depois de levantar a bola pelo mundo, Bruninho volta para casaPapo de 
BOLEIRO 
POR AMAURY OLIVEIRA

 COLUNA 

Vítima de violência sexual 
em ‘Caso Robinho’ afirma: 

‘não é possível superar’

Mancha Alviverde é proibida de entrar 
em estádios de SP após ataque

DIA DE JOGO

Atlético-MG 
ultrapassa R$ 

90 milhões em 
premiação na 

Libertadoresde 
Inverno

APENAS UM 
BOM JOGADOR 

Aos 38 anos, o levantador 
passou por vários times do 
Brasil e pela seleção Brasi-
leira, conquistando nos jogos 
olímpicos de Pequim-2008 e 
Londres-2012 as medalhas 
de prata e ouro na olim-
píada Rio-2016. Em Paris-
2024, encerrou seu ciclo na 

seleção Brasileira. 
Antes da volta para casa tra-

balhou no clube Civita nova e 
nas ultimas três temporadas 
no Modena, ambos da Itália, 
conquistando vários títulos.

Ao ser repatriado pelo Clube 
Vôlei Renata de Campinas, 
Bruninho ficou emocionado 

ao voltar as raízes. Ajudou seu 
time a conquistar o Paulistão 
de 2024. Sua equipe disputa 
também na Superliga – 24/25.

Bruninho pretende conti-
nuar após se aposentar como 
profissional na área adminis-
trativa do esporte que faz 
bater mais forte seu coração.


